

**AU PRINTEMPS, PURIFIEZ VOTRE SANG.**  
 — Vous écriviez de la sorte la congestion, les dérangements, clous, boutons et bien d'autres maladies en médecine. Mais si vous voulez que le cure soit efficace et complet, choisissez un remède qui, en purifiant le sang, nettoie en même temps l'estomac et les intestins, comme le « NODOL ». — Le Nodol est une poudre laxative dépurative, ne contenant aucune drogue nuisible, d'une efficacité merveilleuse. 37091  
**CHOBAL NADAVO (Société nationale).** — Ce soir samedi, à 20 h. au siège, répétition générale.  
**UNION ANCIENS COMBATTANTS DE ROUBAIX-TOURCOING.** — Samedi, à 17 h. 30, réunion au siège, au Café des Sœurs. Renouvellement de la Commission.  
**UNION DES VANDS DE GUERRE.** — Ce soir, à 20 h., réunion de Comité au siège, 4, rue de Paris. Dernières dispositions à prendre pour l'assemblée générale du 12 courant. Classement des lots de la tombola gratuite qui sera tirée entre tous les sociétaires présents et à jour de leur cotisation.

**DÉMÉNAGEMENTS. Transports automobiles.**  
**Verwey-Lawors, 53 rue Alouette, R. T. 751**  
**CLUB SYMPONIQUE DE L'ÉPÉE.** — Samedi dimanche, à 9 h. 30, répétition générale des élèves de Jeannette. — 21 h., répétition générale des professeurs des quartiers. — 22 h., répétition générale des professeurs de la Pentecôte.  
**CELESTE SYMPONIQUE DELEZENNE.** — Dimanche, répétition générale au siège à 9 h. 30.  
**COCCILLA ROUBAISIENNE.** — Ce soir à 20 h., au local, chez M. Dubus, partielle pour les premiers et deuxième tenors. À 20 h. 30, répétition générale.  
**UNION DES ANCIENS COMBATTANTS ET OUVRIERS DES HOSTIES.** — Dimanche 5 mai, rue Neuve, 64 bis, à 10 h., midi, perception des cotisations. De service, MM. J. Lajouan et F. Toussaint.

**ÉCOUTEZ** Dimanche à 3 heures, à Radio P.T.T. Nord, la diffusion de la Finale de la Coupe de France, offerte par la lampe de T. S. F. TUNGSRAM.

Demandez-la à votre électricien ou aux établissements Desmet, 228 bis, rue Solferino, Lille, 38280d

**CROIX**

**LES PROCÉDÉS SOCIALISTES**  
 L'article que nous avons publié hier sous ce titre, nous vaut aujourd'hui deux lettres. La première émane de M. Ramette, l'une des trois personnes que nous avions indiquées comme étant les auteurs de l'agression contre M. Rissellu, distributeur des circulaires des candidats républicains.  
 M. Ramette, contre qui une plainte a d'ailleurs été déposée entre les mains de M. Bicheyre, commissaire de police, prétend n'avoir nullement pris part à cette agression et met le plaignant au défi de maintenir son accusation.

La deuxième lettre est de M. Seigneur, maître de Croix. Celui-ci nous prie de bien vouloir dire que le personnel a distribué dans les rues de Croix qu'un « bulletin communal » contenant le compte-rendu du mandement socialiste.

Libra à lui d'appeler cette brochure « bulletin communal ». Pour nous, elle est et demeure une circulaire électorale chargée de faire de la propagande en faveur de la Municipalité sortante. Comme telle nous maintenons qu'elle ne devait pas être distribuée par des employés municipaux durant les heures de travail.

**La permanence du Comité républicain**  
 Les électeurs qui éprouveraient une difficulté quelconque pour accomplir leur devoir électoral pourront s'adresser demain dimanche, à la permanence du Comité républicain, au Café Beausire, Grand-Place.  
 Tout acte de pression électorale qui serait constaté pourra être signalé à cette permanence.

**A PROPOS D'UNE ACCUSATION PUBLIQUE PORTEE CONTRE LE RECEVEUR MUNICIPAL**

M. César Machu, gravement accusé par le Maire de Croix, en séance publique du Conseil municipal du 26 mars dernier, adresse la lettre suivante à M. Louis Seigneur, maire.

Monseigneur le Maire,  
 Le 26 mars dernier, à la suite d'une séance du Conseil municipal de Croix, au cours de laquelle vous avez porté contre moi de violentes accusations, j'avais l'honneur de vous prier de réunir auprès de moi, le Receveur municipal de Croix, M. le docteur Barrover, conseiller municipal, à seule fin de vous permettre de formuler clairement ce que vous me reprochiez.

À cette proposition, vous me répondez le lendemain, que le seul jury d'honneur que vous puissiez connaître en la matière était le Conseil de discipline qui régit les Receveurs municipaux.

Très heureux de votre suggestion, je vous répondais par retour du courrier, que je ne repétais et vous priais, puisque vous étiez l'accusateur, de porter le débat devant la juridiction que vous aviez choisie : c'était le 28 mars.

Depuis cette date, un long mois s'est écoulé et j'attends toujours d'être appelé devant mes pairs.

J'apprends ce matin qu'à la date du 1er mai, le Conseil de discipline, organisme officiel dépendant du ministère des Finances, place du Palais-Royal, à Paris, et qui régit les receveurs municipaux, n'a pas encore été touché par votre demande.

Après m'avoir accusé publiquement et proposé comme jury d'honneur le Conseil de discipline, votre défection me confirme dans l'opinion que j'avais de vous, mais vous pouvez bien que cela ne peut me donner satisfaction. Vous n'avez accusé, je demanderais à la justice la possibilité de vous confondre.

Signé: César Machu.

**Distinctions honorifiques**

La Fédération des Cercles dramatiques catholiques vient de décerner la médaille de vermeil à MM. Joseph Debusson, Louis Heus et Jean Havrin, membres du Cercle Moral (section dramatique de St-Pierre), depuis de longues années.

**Une arrestation**

Le 9 avril dernier, M. Guillaume Weikart, 55 ans, peintre, demeurant à Fives, rue Gustave-Deleury, avait rencontré au cours de nombreuses stations dans divers débits, Georges Bonsemart, 55 ans, sans profession, connu de tous, et qui, dans un état d'ivresse, avait tenté de dérober un portefeuille qui se trouvait dans une poche du pardessus, que Weikart avait mis sur une chaise sans s'en rendre compte. Après ce larcin, Bonsemart disparut. Le gendarme de Roubaix, qui avait reçu la plainte de Weikart, fit une enquête qui a abouti à l'arrestation de Bonsemart. Celui-ci, mis le vol du portefeuille, mais reconnaît avoir pris le paquet

**Je file comme un zèbre... Acheter une bouteille d'HUILE DE TABLE DES CHARTREUX la meilleure des huiles.**



de vêtements qu'il a jeté dans le bois de Fiers, car, dit-il, le tout était rempli de vermine.

**JUNESSE CATHOLIQUE DE CROIX SAINT-PIERRE.** — Demain lundi, une petite soirée amicale est organisée à l'occasion du retour des membres soldats. Tous les membres du Cercle sont instamment priés d'être présents.

**LE TABLEAU RECTIFICATIF** de la liste électorale de 1929, arrêté au 30 avril, est déposé à la Mairie, où tout électeur peut en prendre connaissance.

**BUREAUX DE VOTE.** — Le scrutin aura lieu demain, de 8 à 18 h., à l'Hôtel de Ville, à l'École des garçons du Centre et à l'École maternelle de la Makellerie.

Le nombre d'inscrits par bureau est arrêté à l'Hôtel de Ville, 1.812; Centre, 1.187; Makellerie, 1.591, soit au total, 4.590.

**AUX NOUVELLES PARISIENNES**  
 Madame DELATTRE  
 2, Rue de l'Alouette, 2 - ROUBAIX (Téléphone 34-61)

**A L'OCCASION DES FETES MANTEAUX** soie noire, en-tièrement doublé, satin broché 90 fr.  
**EN RECLAME**  
 MANTEAUX 65 fr. 110 fr. 140 fr.  
 Rayon couture à des prix exceptionnels

**A la Fille du Petit Saint-Maurice**  
**TEINTURE-NETTOYAGE**  
 Spécialité de Dyeul en 3 heures  
**G. VERCELEN MAESTRIEN**  
 17, B' de Béthart, ROUBAIX (T. 35.01), 35313

**WASQUEHAL**

**Pour les électeurs malades**  
 Le Comité républicain fait savoir que, comme les années précédentes, une permanence est établie: 1. Au Café Albert Cochetere, place de la République; 2. Au Café Smeesters, rue Louise-Michel. Des voitures sont mises à la disposition des électeurs malades ou infirmes qui désirent accomplir leur devoir électoral, demandés dimanche. Les intéressés ou leur famille sont priés de faire parvenir leur adresse à cette permanence en indiquant l'heure qui leur semble la plus favorable pour faire prendre les électeurs se trouvant dans ce cas.

Des délégués se trouveront à la disposition des intéressés de 8 à 18 h.

**WATTRELOS**

Victor Mathys, 30 ans, manoeuvre, demeurant hameau du Ployas, 33, à Wattrelos, qui avait lâché deux chiens de forte race, a été arrêté au hameau des Hallois, sousser Carmin, par le brigadier du Crétinier. Il a été transféré à Lille par les soins de la gendarmerie.

**LUNETTES, pince-nez, baromètre, thermomètre, Herber' Demortier, 62, r. Crétinier, IV-38187**

**— Ma pauvre Madame Lumière, je ne sais qui faire, mon mari ne veut plus rien manger le matin avant d'aller travailler.**  
**— Vous ne lui avez donc jamais fait une bonne tasse de chocolat Delespaul-Havez ? Essayez, vous verrez que l'appétit lui reviendra quand il en aura goûté.**



**CHOCOLAT DELESPAUL-HAVEZ**  
 Délicieux et nourrissant.

**LANNY**

**ARRESTATION D'UN INSOMNIS.** — Le gendarme, en tournée, a procédé à l'arrestation de Saby Baudouin, 22 ans, né à Somain (Aisne), inculpé d'insomnie. Il a été transféré, vendredi matin, à Lille, pour être mis à la disposition de l'autorité militaire.

**Le jeu de boules au profit de l'Union des Mutiles de Lys, Lannoy, Toufflers**

La Section nous prie de rappeler au public les trois grands jeux de boules à la platine qui se joueront dimanche 5 mai, dernier jour, au profit de nos camarades, savoir: d'une tombola gratuite tirée le lundi 6 mai, à 19 h. au siège, chez Pierre Thoye, rue de la Mairie, entre tous les bouleurs n'ayant pas eu de prix.

**Aux électeurs malades et infirmes**

Les électeurs malades ou infirmes désirant remplir leur devoir électoral, sont priés de se faire inscrire chez M. A. Billé Masse, « Au Ton-

**Journal de Roubaix**

« M. l'abbé Boudet remercie tous ceux qui ont bien voulu l'aider à organiser cette œuvre utile aux orphelins, qui n'ont personne pour s'intéresser à leur sort.

« Il recommande à la bienveillance de tous la souscription facultative et le timbre présenté par des personnes dévouées et mandataires. »

**Un grave incendie dans une usine Boulevard Industriel**

Au cours de la nuit de jeudi à vendredi, à quatre heures du matin, les sapeurs-pompiers ont été appelés à l'usine Cauliez frères, située boulevard Industriel.

Sous la direction du capitaine-commandant Colmant et du sous-lieutenant Olivier Montagne, les sapeurs se rendant aussitôt à l'usine avec une auto-pompe et la grande échelle. A leur arrivée, ils constatèrent que l'incendie s'était déclaré dans un bâtiment à nef, où se trouvent les casiers à mélanges.

Cinq casiers à mélanges, contenant environ 10.000 kilos de coton, avaient été atteints par les flammes, dont la naissance est attribuée à une étincelle provenant d'un batteur.

Étonnamment, la chaleur due à la combustion n'a pas entraîné l'arrivée des secours avant l'arrivée des sapeurs-pompiers. A la quantité d'eau ainsi versée sur les matières en feu et à l'emploi des moyens de secours existant dans l'usine, les sapeurs-pompiers ont éteint trois grosses lances.

Grâce au travail des sapeurs-pompiers, l'incendie était circonscrit et, à 7 heures, un service de surveillance était laissé sur les lieux.

Les dégâts, qui consistent en matériel et matières brûlés ou détériorés, sont évalués à 300.000 francs.

**TOUS les chaussons par BOUCAU. 38376**

**UNE MISE AU POINT**

Cet hiver vous avez souffert des engelures. Pourquoi? Parce que votre circulation du sang est détériorée. Voulez-vous supprimer cette désagréable infirmité? Faites de suite une cure d'Extrait Tonifiant de D' TERVI. Pharmacie Corbeaux, 11, rue de Lannoy, à Roubaix. Le flacon 10/75, ou à G. LOURDEAU, pharmacien à Feignies (Nord). Franco contre mandat de 12 fr. La cure (3 flacons) 33 fr. 50 franco. 33394

**TOURCOING**

**AUJOURD'HUI, SAMEDI 4 MAI:**  
 Hôtel de Ville: Bureaux ouverts au public de 9 à 12 heures.  
 Caisse d'Épargne: de 9 h. 30 à 11 h. 30 et de 14 à 18 heures.  
 Établissement municipal de bains: de 9 à 11 h. 30 et de 14 h. à 18 h. 30.  
 Bibliothèque communale: de 9 à 12 h.

**MORT DE M. JULES LORTHOIS**

Nous apprenons avec regret la mort de M. Jules Lorthois, industriel, décédé à l'âge de 54 ans, jeudi soir, à 10 h., à Paris, 16, rue de Chailiot, après une longue maladie.

C'est une des personnalités les plus en vue et les plus représentatives de l'industrie toucoingnoise qui disparaît ainsi prématurément.

C'était aussi l'un de nos concitoyens qui s'était acquis le plus de sympathies, par son exquise urbanité, sa grande bonté et son inépuisable générosité. Sa mort sera profondément ressentie à des titres divers dans tous les milieux.

M. Jules Lorthois fut mêlé de bonne heure aux affaires à la suite de la mort de M. Jules Lorthois, son père. Il s'occupa notamment de la fabrication mécanique des tapis et contribua puissamment à l'extension de cette industrie, l'une des principales de notre ville.

Mobilisé pendant la guerre, M. Lorthois fut chargé, à l'étranger, de l'organisation des achats de matières destinées à la défense nationale.

Son expérience et ses qualités étaient appréciées au sein de plusieurs conseils d'administration, notamment au « Crédit National ».

Président de l'Union des Fabricants de Tapis de France, vice-président de la Société Industrielle et Commerciale de Tourcoing, membre de la Chambre de Commerce de Tourcoing, dont le Président, M. Louis Lorthois, son cousin-germain, M. Jules Lorthois fut élu le Croix de Chevalier de la Légion d'honneur, en février 1923. Il était également le Président de la Société de Boulogne.

C'est M. Jules Lorthois qui fut nommé, en 1927, le directeur du Comité de Roubaix-Tourcoing pour l'exposition des Arts Décoratifs, président du Pavillon de Roubaix-Tourcoing, vice-président du Comité d'admission à l'exposition de la classe 13 (textile, etc.), dans ces diverses fonctions, metteur en valeur nos ressources industrielles et la production de nos produits.

En reconnaissance de son mérite et de son influence, le Gouvernement l'éleva au 1926 au grade d'Officier de la Légion d'honneur.

M. Jules Lorthois était très estimé à Tourcoing où il était aussi Président du Comité local de la Légion d'honneur.

Le corps de M. Jules Lorthois sera inhumé à Tourcoing, où les funérailles seront célébrées lundi 6 mai, à 11 heures, en l'église Saint-Christophe.

Nous prions M<sup>me</sup> Veuve Lorthois-Franchoise et sa famille d'agréer nos respectueuses condoléances.

**LA MAISON DU JEUNE HOMME**

M. l'abbé Boudet, l'initiateur et l'animateur de cette belle œuvre, nous prie d'insérer: « L'opportunité de la « Maison du Jeune Homme », œuvre nationale, est comprise et désirée de tous.

« Dimanche dernier, les fidèles de l'église Saint-Christophe répondirent noblement aux appels que nous leur avons faits, et nous sommes persuadés qu'il en sera de même demain dimanche, à l'église Notre-Dame.

« Comment le prince a-t-il supporté de puis six mois une existence pareille ? — Il a des jarrets de fer. Il me disait souvent qu'il avait une portée de fusil d'acier.

**Journal de Roubaix**

« M. l'abbé Boudet remercie tous ceux qui ont bien voulu l'aider à organiser cette œuvre utile aux orphelins, qui n'ont personne pour s'intéresser à leur sort.

« Il recommande à la bienveillance de tous la souscription facultative et le timbre présenté par des personnes dévouées et mandataires. »

**Un grave incendie dans une usine Boulevard Industriel**

Au cours de la nuit de jeudi à vendredi, à quatre heures du matin, les sapeurs-pompiers ont été appelés à l'usine Cauliez frères, située boulevard Industriel.

Sous la direction du capitaine-commandant Colmant et du sous-lieutenant Olivier Montagne, les sapeurs se rendant aussitôt à l'usine avec une auto-pompe et la grande échelle. A leur arrivée, ils constatèrent que l'incendie s'était déclaré dans un bâtiment à nef, où se trouvent les casiers à mélanges.

Cinq casiers à mélanges, contenant environ 10.000 kilos de coton, avaient été atteints par les flammes, dont la naissance est attribuée à une étincelle provenant d'un batteur.

Étonnamment, la chaleur due à la combustion n'a pas entraîné l'arrivée des secours avant l'arrivée des sapeurs-pompiers. A la quantité d'eau ainsi versée sur les matières en feu et à l'emploi des moyens de secours existant dans l'usine, les sapeurs-pompiers ont éteint trois grosses lances.

Grâce au travail des sapeurs-pompiers, l'incendie était circonscrit et, à 7 heures, un service de surveillance était laissé sur les lieux.

Les dégâts, qui consistent en matériel et matières brûlés ou détériorés, sont évalués à 300.000 francs.

**TOUS les chaussons par BOUCAU. 38376**

**UNE MISE AU POINT**

Cet hiver vous avez souffert des engelures. Pourquoi? Parce que votre circulation du sang est détériorée. Voulez-vous supprimer cette désagréable infirmité? Faites de suite une cure d'Extrait Tonifiant de D' TERVI. Pharmacie Corbeaux, 11, rue de Lannoy, à Roubaix. Le flacon 10/75, ou à G. LOURDEAU, pharmacien à Feignies (Nord). Franco contre mandat de 12 fr. La cure (3 flacons) 33 fr. 50 franco. 33394

**TOURCOING**

**AUJOURD'HUI, SAMEDI 4 MAI:**  
 Hôtel de Ville: Bureaux ouverts au public de 9 à 12 heures.  
 Caisse d'Épargne: de 9 h. 30 à 11 h. 30 et de 14 à 18 heures.  
 Établissement municipal de bains: de 9 à 11 h. 30 et de 14 h. à 18 h. 30.  
 Bibliothèque communale: de 9 à 12 h.

**MORT DE M. JULES LORTHOIS**

Nous apprenons avec regret la mort de M. Jules Lorthois, industriel, décédé à l'âge de 54 ans, jeudi soir, à 10 h., à Paris, 16, rue de Chailiot, après une longue maladie.

C'est une des personnalités les plus en vue et les plus représentatives de l'industrie toucoingnoise qui disparaît ainsi prématurément.

C'était aussi l'un de nos concitoyens qui s'était acquis le plus de sympathies, par son exquise urbanité, sa grande bonté et son inépuisable générosité. Sa mort sera profondément ressentie à des titres divers dans tous les milieux.

M. Jules Lorthois fut mêlé de bonne heure aux affaires à la suite de la mort de M. Jules Lorthois, son père. Il s'occupa notamment de la fabrication mécanique des tapis et contribua puissamment à l'extension de cette industrie, l'une des principales de notre ville.

Mobilisé pendant la guerre, M. Lorthois fut chargé, à l'étranger, de l'organisation des achats de matières destinées à la défense nationale.

Son expérience et ses qualités étaient appréciées au sein de plusieurs conseils d'administration, notamment au « Crédit National ».

Président de l'Union des Fabricants de Tapis de France, vice-président de la Société Industrielle et Commerciale de Tourcoing, membre de la Chambre de Commerce de Tourcoing, dont le Président, M. Louis Lorthois, son cousin-germain, M. Jules Lorthois fut élu le Croix de Chevalier de la Légion d'honneur, en février 1923. Il était également le Président de la Société de Boulogne.

C'est M. Jules Lorthois qui fut nommé, en 1927, le directeur du Comité de Roubaix-Tourcoing pour l'exposition des Arts Décoratifs, président du Pavillon de Roubaix-Tourcoing, vice-président du Comité d'admission à l'exposition de la classe 13 (textile, etc.), dans ces diverses fonctions, metteur en valeur nos ressources industrielles et la production de nos produits.

En reconnaissance de son mérite et de son influence, le Gouvernement l'éleva au 1926 au grade d'Officier de la Légion d'honneur.

M. Jules Lorthois était très estimé à Tourcoing où il était aussi Président du Comité local de la Légion d'honneur.

Le corps de M. Jules Lorthois sera inhumé à Tourcoing, où les funérailles seront célébrées lundi 6 mai, à 11 heures, en l'église Saint-Christophe.

Nous prions M<sup>me</sup> Veuve Lorthois-Franchoise et sa famille d'agréer nos respectueuses condoléances.

**LA MAISON DU JEUNE HOMME**

M. l'abbé Boudet, l'initiateur et l'animateur de cette belle œuvre, nous prie d'insérer: « L'opportunité de la « Maison du Jeune Homme », œuvre nationale, est comprise et désirée de tous.

« Dimanche dernier, les fidèles de l'église Saint-Christophe répondirent noblement aux appels que nous leur avons faits, et nous sommes persuadés qu'il en sera de même demain dimanche, à l'église Notre-Dame.

« Comment le prince a-t-il supporté de puis six mois une existence pareille ? — Il a des jarrets de fer. Il me disait souvent qu'il avait une portée de fusil d'acier.

**Journal de Roubaix**

« M. l'abbé Boudet remercie tous ceux qui ont bien voulu l'aider à organiser cette œuvre utile aux orphelins, qui n'ont personne pour s'intéresser à leur sort.

« Il recommande à la bienveillance de tous la souscription facultative et le timbre présenté par des personnes dévouées et mandataires. »

**Un grave incendie dans une usine Boulevard Industriel**

Au cours de la nuit de jeudi à vendredi, à quatre heures du matin, les sapeurs-pompiers ont été appelés à l'usine Cauliez frères, située boulevard Industriel.

Sous la direction du capitaine-commandant Colmant et du sous-lieutenant Olivier Montagne, les sapeurs se rendant aussitôt à l'usine avec une auto-pompe et la grande échelle. A leur arrivée, ils constatèrent que l'incendie s'était déclaré dans un bâtiment à nef, où se trouvent les casiers à mélanges.

Cinq casiers à mélanges, contenant environ 10.000 kilos de coton, avaient été atteints par les flammes, dont la naissance est attribuée à une étincelle provenant d'un batteur.

Étonnamment, la chaleur due à la combustion n'a pas entraîné l'arrivée des secours avant l'arrivée des sapeurs-pompiers. A la quantité d'eau ainsi versée sur les matières en feu et à l'emploi des moyens de secours existant dans l'usine, les sapeurs-pompiers ont éteint trois grosses lances.

Grâce au travail des sapeurs-pompiers, l'incendie était circonscrit et, à 7 heures, un service de surveillance était laissé sur les lieux.

Les dégâts, qui consistent en matériel et matières brûlés ou détériorés, sont évalués à 300.000 francs.

**TOUS les chaussons par BOUCAU. 38376**

**UNE MISE AU POINT**

Cet hiver vous avez souffert des engelures. Pourquoi? Parce que votre circulation du sang est détériorée. Voulez-vous supprimer cette désagréable infirmité? Faites de suite une cure d'Extrait Tonifiant de D' TERVI. Pharmacie Corbeaux, 11, rue de Lannoy, à Roubaix. Le flacon 10/75, ou à G. LOURDEAU, pharmacien à Feignies (Nord). Franco contre mandat de 12 fr. La cure (3 flacons) 33 fr. 50 franco. 33394

**TOURCOING**

**AUJOURD'HUI, SAMEDI 4 MAI:**  
 Hôtel de Ville: Bureaux ouverts au public de 9 à 12 heures.  
 Caisse d'Épargne: de 9 h. 30 à 11 h. 30 et de 14 à 18 heures.  
 Établissement municipal de bains: de 9 à 11 h. 30 et de 14 h. à 18 h. 30.  
 Bibliothèque communale: de 9 à 12 h.

**MORT DE M. JULES LORTHOIS**

Nous apprenons avec regret la mort de M. Jules Lorthois, industriel, décédé à l'âge de 54 ans, jeudi soir, à 10 h., à Paris, 16, rue de Chailiot, après une longue maladie.

C'est une des personnalités les plus en vue et les plus représentatives de l'industrie toucoingnoise qui disparaît ainsi prématurément.

C'était aussi l'un de nos concitoyens qui s'était acquis le plus de sympathies, par son exquise urbanité, sa grande bonté et son inépuisable générosité. Sa mort sera profondément ressentie à des titres divers dans tous les milieux.

M. Jules Lorthois fut mêlé de bonne heure aux affaires à la suite de la mort de M. Jules Lorthois, son père. Il s'occupa notamment de la fabrication mécanique des tapis et contribua puissamment à l'extension de cette industrie, l'une des principales de notre ville.

Mobilisé pendant la guerre, M. Lorthois fut chargé, à l'étranger, de l'organisation des achats de matières destinées à la défense nationale.

Son expérience et ses qualités étaient appréciées au sein de plusieurs conseils d'administration, notamment au « Crédit National ».

Président de l'Union des Fabricants de Tapis de France, vice-président de la Société Industrielle et Commerciale de Tourcoing, membre de la Chambre de Commerce de Tourcoing, dont le Président, M. Louis Lorthois, son cousin-germain, M. Jules Lorthois fut élu le Croix de Chevalier de la Légion d'honneur, en février 1923. Il était également le Président de la Société de Boulogne.

C'est M. Jules Lorthois qui fut nommé, en 1927, le directeur du Comité de Roubaix-Tourcoing pour l'exposition des Arts Décoratifs, président du Pavillon de Roubaix-Tourcoing, vice-président du Comité d'admission à l'exposition de la classe 13 (textile, etc.), dans ces diverses fonctions, metteur en valeur nos ressources industrielles et la production de nos produits.

En reconnaissance de son mérite et de son influence, le Gouvernement l'éleva au 1926 au grade d'Officier de la Légion d'honneur.

M. Jules Lorthois était très estimé à Tourcoing où il était aussi Président du Comité local de la Légion d'honneur.

Le corps de M. Jules Lorthois sera inhumé à Tour